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Pussayennes, Pussayens, mes chers amis, 
  
Je tenais personnellement à saluer le 16ème forum des associations qui s’est tenu le 
dimanche 1er septembre de 10h00 à 18h00 au gymnase Gaston POMMEREAU où plus 
de 30 associations étaient représentées. C’était une nouvelle fois, l’occasion de 
découvrir nos associations sportives, culturelles, solidaires, environnementales, locales 
et démocratiques de notre village. Du football au théâtre, en passant par le tennis de 
table, le judo, la belotte …Les habitants ont découvert une longue liste d’activités. Tout 
au long de la journée, des démonstrations ont été organisés afin de découvrir dans une 
ambiance conviviale, certaines activités comme la danse, le Taï-chi-Chuan, mais 
également des sports de combat. 

 
Il est bien évident que le succès de cette journée n’aurait pu se faire sans la présence des bénévoles du Comité 
des Fêtes. Ils ont su embellir ce moment, grâce à la restauration et la buvette, ainsi que l’organisation du 
traditionnel vide grenier. 
 
Le lundi 2 septembre, les enfants de Pussay ont repris le chemin de l’école pour la rentrée scolaire. A cette 
occasion, je souhaite à tous une excellente année scolaire. L’école joue un rôle fondamental en offrant à chacun 
un accès au savoir et en promouvant l’égalité des chances. C’est un lieu d’apprentissage, mais aussi un espace où 
nos enfants grandissent ensemble, apprennent à vivre en société et s’ouvrent au monde dans le respect des 
autres. 
 
Nous souhaitons à nos écoliers, collégiens, lycéens et nos étudiants en étude supérieure, de tirer le meilleur de 
cette nouvelle année scolaire. Qu’elle soit pour eux une source de réussites, d’épanouissement personnel et de 
nombreuses découvertes enrichissantes ! 
  
Bonne rentrée également aux parents d’élèves, dont l’engagement et le soutien sont essentiels pour 
accompagner la réussite de leurs enfants. 
 
Enfin, j’adresse toute ma gratitude et mes vœux de bonne rentrée aux enseignants et à l’ensemble du personnel 
des écoles de notre commune qui travaillent avec dévouement pour faire de l’école un lieu de réussite et de  
bienveillance. 
  
Pour cette fin d’année 2024, nous continuerons à développer la présence de la nature dans notre village à travers 
le chemin de la biodiversité du côté de Montbergeon et la rénovation de la mare au bois du poil du loup. Nous 
apporterons une attention particulière aux arbres de notre commune et poursuivrons les aménagements visant à 
favoriser les mobilités douces, notamment dans la rue du Nord. 
  
Nous œuvrons pour concilier les attentes de la population avec les impératifs financiers. Nous assurerons ainsi un 
avenir solide et prospère pour notre commune. 
  
S’agissant des projets en cours, vous avez pu le constater, l’installation du système de vidéoprotection est 
efficiente, le chantier de la rénovation de la commanderie est en phase d’achèvement et l’étanchéité de notre 
château d’eau est maintenant terminée. 
 
Notre municipalité s’est s’adaptée pour mieux répondre aux enjeux économiques et environnementaux dont 
nous nous devons d’en tenir compte dans tous nos projets. 
 
Ne refusons pas le changement qui va permettre à notre village de disposer de plus d’atouts pour son attractivité 
en construisant ensemble le Pussay de demain pour un avenir apaisé. C’est dans ce sens que vos élus et agents 
municipaux continueront d’agir au service de tous les Pussayens et Pussayennes. 
 

Avec tout mon dévouement, 
Votre Maire, Grégory COURTAS 

EDITO DU MAIRE 
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Un ciné de plein air...à l’intérieur 
 

Samedi 24 août, ce fut la nouvelle édition du cinéma en 
plein air dans le gymnase vu la pluie tombée. 
70 personnes étaient ravies de visionner le film 
« Astérix et Obélix : l’Empire du milieu » avec le confort 
des chiliennes prêtées par le diffuseur du film. 
Ce moment fût l’occasion de boucler l’été, avec les   
pop-corn et boissons proposés par le Comité des Fêtes.  

Un « Paris » réussi 
 

Pour la troisième année consécutive, le Centre Communal d’Action 
Sociale de Pussay a organisé des sorties à l’attention des jeunes et 
des familles. A cet effet, nous avons proposé une sortie culturelle 
« Japan Expo », une sortie de loisirs à « Aquaboulevard » ainsi 
qu’une sortie en mode « Espace games ». Toutes ces activités se 
sont déroulées sur Paris afin d’appréhender l’utilisation des 
transports en commun. L’objectif étant multiple : travailler 
l’autonomie en milieu rural, se sociabiliser avec d’autres jeunes et 
s’adapter à un environnement non familier. 
Ce sont plus de 50 jeunes qui ont participé à ces activités. 
 
L’ouverture du gymnase les jeudis, vendredis et samedis soir de 
20h00 à 23h00 a permis de canaliser nos jeunes dans le cadre d’une 

activité sportive. Cette proposition permet en parti de lutter contre 
l’oisiveté de nos jeunes afin d’éviter l’errance nocturne qui conduit parfois 
à des dégradations, voir des nuisances. 
 

Pour se faire, nous avons embauché un animateur diplômé tant dans 
l’animation que dans le sport, qui a pu encadrer cette activité et prendre 
en charge nos jeunes autour de sorties socio-culturelles. 
Cet animateur a également effectué des maraudes afin de sensibiliser nos 
jeunes sur le respect de l’environnement et d’autrui. 
 

A pied, à vélo ou véhiculé avec la Pussayenne, il a sillonné les rues de 
Pussay, ainsi que nos parcs, nos squares et nos bois afin d’aller à la 
rencontre du public jeune de Pussay. 

Ames animales 
 

Elisabeth HOUVET, éducatrice canin spécialiste en 
comportement animal en activité depuis 5 ans, a 
ouvert ses portes afin de fêter cet évènement le 
dimanche 19 mai 2024. Une journée sous le signe de 
belles rencontres et d'échanges pour l'éducation et le 
bien-être du chien. L'occasion aussi de revoir avec 
grand plaisir ses clients à quatre pattes et leurs 
humains. 
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Travaux à Pussay 
CHAUCIDOU : Chaussée à circulation douce 
 
Le début du mois d’août a également vu la mise en place dans la rue du nord d’une chaussée voie centrale 
banalisée appelé aussi « Chaucidou ». Elle permet de matérialiser un espace pour les cyclistes, sur des routes 
étroites pour accueillir des aménagements cyclables classiques.  
 
Elle partage la chaussée en 3 voies :  

• Une voie centrale pour la circulation à double sens des véhicules motorisés : voitures, camions ou 
motos 

• Deux bandes cyclables latérales pour la circulation des vélos. 
Afin de sécuriser davantage le déplacement des cyclistes, il convient  de rappeler qu’il est interdit de stationner 
son véhicule sur ces voies et également sur le trottoir en demie chaussée. 

 
 
Objectifs : sécuriser les déplacements cyclistes, apaiser la circulation 
et favoriser le partage de la route.  
Piétons et deux-roues : les règles de circulation 

 
• À vélo, je circule à droite de la route, derrière la 

ligne discontinue  
 

• À pied, en scooter ou en cyclomoteur, je peux 
circuler comme les vélos à droite de la route, 
derrière la ligne discontinue  

 

• À moto, je respecte les mêmes règles de circulation 
que les voitures. 

 
Pour votre sécurité : respectez les limitations de vitesse 

Zone 30 Km/h dans le village 
 
Depuis le 1er août 2024, Monsieur le Maire, dans le cadre de ses pouvoirs de police, a pris un arrêté 
réglementant la vitesse à 30 Km/H dans certaines voies de la commune.  

 
Les rues concernées sont :  

• Rue Charles Michels 
• Route de Monnerville 
• Rue de la République 
• Rue du Nord 
• Rue Etienne Laurent 

 
Cette nouvelle réglementation est signalée par des panneaux ainsi 
que des marquages au sol.  
 
D’autre part, un arrêté a également été pris afin de réglementer les 
arrêts minutes dans le centre bourg pour permettre aux 
automobilistes de se rendre plus facilement dans les commerces.  
 
Le stationnement est autorisé pour une durée maximum de 45 
minutes afin de permettre une rotation des véhicules.  
 
Ces emplacements sont situés place de l’Orme et rue Etienne 
Laurent. 



 

 

Page 5 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
  
 

Les problèmes de stationnements 
récurrents dans le village nous conduisent 
à effectuer des aménagements : la rue de 
la Brèche très fréquentée par le passage 
des parents et des enfants se rendant aux 
écoles, a fait l’objet de création de places 
de stationnement en demi-chaussée.  
De plus, la pose de potelets et un 
nouveau passage piéton, empêchant le 
stationnement, permettent aux piétons 
de circuler sur le trottoir en toute 
sécurité .

La période estivale a également été consacrée à divers travaux de voirie ainsi 
que la réparation du toit du service technique. 

Une campagne de remplacement de nos chambres France Télécom a été réalisée. Elles ont été remplacées 
du fait de leur vétusté afin d’éviter les bruits intempestifs. 

La clôture datant des années 2000 séparant l’école élémentaire Joliot Curie de l’école maternelle Louis 
Bertignac a été changée à des fins de sécurisation.  

Une entreprise est 
intervenue pour le toit 
du gymnase qui 
présentait des fuites 
d’eau. 

Les services techniques ont également nettoyé le 
village à divers endroits de la commune et effectué 
divers travaux dans les classes à la demande des 
enseignants.  
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La vie à Pussay 

Le mandat du Conseil municipal des Jeunes touche à sa 
fin pour 2022/2024. 
 
Outre la participation des conseillers municipaux jeunes 
aux commémorations, aux vœux à la population, au 
concours des maisons les mieux illuminées, d’autres 
évènements ont eu lieu. 
 
Un après-midi jeux en bois en octobre 2023 qui a réuni 
environ 40 personnes, principalement des familles qui 
sont venues se distraire autour de jeux en bois et de 
jeux de société grand format. 
 
L’inauguration du circuit de jeux Dominique 
DIAMANTINO. 
 
La soirée Switch/jeux de société à la bibliothèque 
Annick et Bernard LAISNÉ en mai 2024.  
 
Les soirées jeunes qui ont accueilli à chaque fois une 
trentaine de jeunes de la commune et des alentours. 
Un grand merci à Élysa, Salomé, Ethan, Julia, Lyria, 
Joséphine, Lana, Eléa, Paule-Marie, Lila pour leurs 
engagements et leurs investissements sur ces deux 
années.

Place maintenant à la prochaine mandature : si tu as entre 9 et 17 ans, que tu habites la commune 
et que tu souhaites t’investir dans le village, n’hésite pas à venir en mairie récupérer le guide et dé-
poser ta lettre d’intention jusqu’au 22 novembre. Le nouveau CMJ sera installé en décembre 2024.

Dans le cadre de l’amélioration de la sécurité des personnes et des biens afin de 
lutter contre la délinquance, les incivilités et l’insécurité, la commune de Pussay 
a mis en place un dispositif de vidéo protection. Ce choix a été validé par 66.5 % 
des votants lors d’une consultation citoyenne réalisée en mars 2023. Un 

diagnostic de sureté à été établit en collaboration avec la gendarmerie afin de choisir les lieux 
d’implantations de ces caméras. Trois entreprises ont été consultées sur ce projet et 
l’entreprise CITEOS a été retenue. Le 13 juin une réunion d’information publique a été 
organisée afin de présenter le projet aux administrés. 

 
Le montant de cet investissement s’élève à 128 401 euros financé à hauteur de 80% par 
les partenaires suivants : 

• ETAT : 30 000 euros 
• REGION : 37 226 euros 
• DEPARTEMENT : 25 000 euros 
• CAESE : 9 037 euros 
• AUTOFINANCEMENT :27 138 euros 

 
Les caméras installées au nombre de 23 filment les abords des bâtiments publics et l’ensemble du domaine public 
de jour comme de nuit. Un local de visionnage installé dans la mairie stocke les images enregistrées pendant une 
période de 30 jours. 4 personnes dûment habilitées par la préfecture peuvent visionner les images et répondre le 
cas échéant aux réquisitions des services de police et de gendarmerie dans le cadre d’enquête.  
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A peine revenus de vacances, tous nos enfants étaient fins prêts pour reprendre l’école. 
Les élus municipaux s’étaient mobilisés ce lundi 2 septembre aux portes des deux écoles pour souhaiter une 
bonne rentrée et offrir aux parents café et viennoiseries.  

A l’école maternelle Louis Bertignac , une classe supplémentaire a été créée 
passant de 4 classes à 5 classes et ce sont 117 élèves qui ont franchis le seuil de 
l’école. L’équipe enseignante  avait organisé un accueil échelonné  pour les tout-
petits qui faisaient  leur première rentrée scolaire avec peu de pleurs si ce n’est 
une petite larmette à l’œil de quelques mamans. 
Bienvenue aux nouvelles maitresses Mesdames  LOURY et MBEY KOUMATEY, 
enseignantes en alternance en moyenne section. 

A l’école élémentaire Joliot Curie, contrairement à la maternelle, une classe a été fermée par l’Education 
Nationale, en raison d’une baisse du nombre d’enfants inscrits, même si celle-ci est faible. Ce sont donc 165 
élèves pour 7 classes qui sont entrés à l’école ce lundi 2 septembre. Bonne continuation aux enseignants mutés 
dans d’autres écoles et bienvenue à Madame BONDUAU qui prend en charge une classe de CE2 CM1. 

Une retraite méritée 
 
Après 13 ans de service en tant qu’agent territorial de la fonction publique avec une 
fidélité indéfectible, Marie-Hélène EDJEKOUANE a transcendé son intérêt pour le bon 
droit comme la pierre angulaire de l’action publique en faveur des administrés.  « Si je 
suis encore parmi vous à mon âge et si tous les matins je ne me suis jamais levée à 
reculons, c’est grâce à toute l’équipe du service administratif. Je remercie également le 
personnel des services techniques qui a toujours répondu présent à mes différentes 
demandes et pour m’aider lors de mes passages aux déchets verts.  
 

Pour vous dire que c’est grâce au respect, la loyauté, la communication, l’entraide, la 
tolérance qui existe entre nous, que j’ai pu continuer à travailler jusque-là, valeurs très 
importantes à mes yeux. Enfin, la dernière personne et la plus importante, sans qui je ne 
serais pas là, Monsieur le Maire, qui en septembre 2011 a accepté de me recruter à               
mi-temps pour la mairie et les écoles sans me connaître sur les simples 
recommandations des directrices des différentes écoles. 
Sans sa patience, son écoute, sa disponibilité et son dynamisme communicatif, le climat 
de la mairie ne serait pas ce qu’il est, il faut le dire. 
 

Le climat et l’ambiance de la mairie est à l’image de son maire. 
Durant toutes ces années, j’ai essayé d’effectuer mon travail du mieux que j’ai pu dans le 
respect de chacun et j’espère avoir donné satisfaction à tous.  
Enfin, je termine en vous disant que vous allez tous me manquer et vous remercie tous 
pour mon cadeau de départ qui m’a beaucoup touché. » 

Fin d’année dans les écoles. 
 

Traditionnellement le mois de juin est souvent le mois des fêtes des écoles. L’école 
élémentaire avait concocté un spectacle théâtral présenté un soir de semaine aux parents des élèves. 
Le samedi 22 juin la salle des fêtes était comble pour une matinée de spectacle au cours duquel les 
deux écoles étaient réunies. Les parents étaient présents pour applaudir la prestation de leur 
progéniture. L’école maternelle a proposé des saynètes sur le thème des jeux olympiques. Puis, nous 
avons eu une projection d’un diaporama sur la classe de mer qui s’est déroulé en mars dernier avec 
les élèves de grande section de maternelle et les élèves du cours préparatoire. La matinée s’est 
terminée par la chorale de l’école élémentaire Joliot Curie.  

Le mardi 2 juillet, M. le Maire et son adjoint aux affaires scolaires se sont déplacés à l’école Joliot Curie, comme 
chaque année, pour souhaiter aux élèves de CM2 qui quittent l’école primaire, une bonne rentrée au collège en 
septembre. Appelant ces élèves individuellement, ils ont offert à chacun, au nom de la municipalité, une belle 
calculatrice qui devrait leur être utile durant toute leur scolarité.  
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Forum des associations 
Un forum riche et diversifié 
 
Le dimanche 1er septembre dernier s’est déroulé dans le gymnase Gaston 
POMMEREAU le traditionnel forum des associations. 28 associations, dont quelques 
nouvelles, ont présenté leurs activités afin de permettre au public de s’intéresser et 
de s’inscrire ou participer à la vie de l’association. 
 
« Ce qui parait remarquable ici à Pussay, c’est que la vie associative semble riche mais 
surtout très variée », c’est ainsi que s’exprimait une famille récemment  installée dans 
notre village.  

En effet, à Pussay les associations locales agissent dans 
tous les domaines : sport, culture, environnement, santé, 
social et solidarité. 
 
Un concours avait été organisé pour juger du meilleur stand ; les critères retenus 
étaient l’originalité et la présentation tenant compte de l’objet de l’association. 
Toutes les associations présentes et les jeunes du Conseil municipal Jeunes 
composaient le jury. La palme est revenue à l’association « Les Petites Marmottes de 
Pussay » suivie de « Cocktail des Îles ».  
 
 
Félicitations à ces deux associations. 
 

 
Lors de ce forum,  le centre du gymnase, fut occupé tout l’après-midi par 
les associations souhaitant montrer leur savoir-faire :  
danses, gymnastique, karaté, boxe, chien écouteur, taï-chi-chuan.    

 
 
  

Les petites marmottes  
de Pussay 

        Cocktail des Îles  

L’association « Gym & Danse » en action 

      Fight Club Académy 

Okinawa Karaté Essonne Sud  

Vous n’avez pas tout vu, vous n’étiez pas disponibles et souhaitez en savoir plus...Le 
guide des associations de votre village est disponible en mairie pour connaître les 
associations sportives, culturelles, environnementales, sociales et solidaires qui sont à 
votre disposition. 
N’hésitez pas à demander en mairie « le guide des associations 2024/2025 » ou retrouvez le 
sur notre site internet. 
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Forum des associations 

2024/2025 » ou retrouvez le 

Association La patte tendue 

Toum Pussay en démonstration 

Interlude musical de l’association des Jazzopathes 

 

La brocante 

Nous avons aussi eu la chance d’écouter les musiciens 
de l’association « Les Jazzopathes » qui nous ont offert 
un beau récital de jazz pour accompagner l’apéritif. 

A l’extérieur, le Comité des fêtes et son équipe de bénévoles qu’il faut remercier, ont tenu la buvette et la 
restauration.  

N’oublions pas non plus les baptêmes de 
poneys de l’association « Equestria »basée 
aux Haras de Bassonville.  

C’est aussi le Comité 
des fêtes qui organisait 
sur la grande prairie 
son vide greniers.

Balade découverte avec Equestria 
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J’ai la parole... 
Une Pussayenne qui a plus d’une corde à son arc ! 
 
Bonjour Océane, pourrais-tu te présenter ? 
Je m’appelle Océane Raclin, j’ai 13 ans. Je suis en quatrième au collège Hubert Robert. 
J’habite Pussay depuis toujours. 
 
Comment as-tu découvert le tir à l’arc ? 
Je suis allée au forum des associations pour découvrir le badminton. Finalement, les 
membres de la Compagnie du tir à l’arc m’ont proposé de faire un essai, j’ai tiré mes 
premières flèches et je me suis dit que je recommencerai bien. 
 
Tu le pratiques depuis quand, dans quel club ? 
Je suis à la Compagnie des Archers d’Etampes. 
J’entame ma 4ème année de pratique avec 2 
heures d’entrainement hebdomadaire.  
 
On y fait du renforcement musculaire puis on 
tire une dizaine de volée, une volée c’est 6 
flèches d’affilée sur cible. 
 
Comment as-tu progressé ? 
Le club a monté un groupe spécial jeune pour les compétitions. Le capitaine est venu 
m’en parler, j’ai ainsi pu bénéficier d’un entraînement personnalisé et de conseils qui 
m’ont permis de progresser. 
 
Qu’est-ce que ce sport t’apporte à titre personnel ? 
Quand j’ai commencé j’étais dans mon coin, parce que je suis timide et réservée. Je 
me suis fait des amis, je me suis épanouie. 
 

Comment es-tu devenue championne départementale ? 
Nous étions 10 participants sur ma catégorie U-15. La compétition se déroulait sur un week-end en extérieur en 2 
séries de 6 volées (au total 72 flèches). J’ai tiré en moyenne sur la zone rouge (7 ou 8 points) et en zone jaune (9 ou 
10 points, le maximum possible sur une cible). Je suis devenue championne départementale le 9 juin 2024 à 
Morangis. 
 
Pourrais-tu aussi nous expliquer la compétition qu’on appelle le Tir du Roi que tu as aussi remportée ? 
Cette compétition se passe sur le terrain de notre Compagnie à Etampes. Il faut viser un oiseau en bois qui fait 
3x5cm placé sur une cible disposée à 30 m. Nous tirons à tour de rôle une flèche. Dès que l’oiseau est touché la 
compétition s’arrête. J’avais dit à mon entraîneur, sous une forme de blague, que cette flèche serait la bonne, ça a 
marché. Je représenterai ma compagnie lors de la compétition française le 01/05/2025 avec mon père car il a 
réussi aussi à toucher l’oiseau à 50 m. 
 
Pourrais-tu nous en dire plus sur le type d’arc que tu utilises, ce que tu as ajouté, les flèches avec lesquelles tu 
tires ? 
J’ai un arc classique, en aluminium et carbone, composé d’une barre stabilisatrice et d’un viseur. Les flèches, que 
nous montons nous-même, sont en carbone. 
 
Quels conseils donnerais-tu à quelqu’un qui voudrait démarrer ce sport ? 
Il faut écouter les entraîneurs qui donnent de bons conseils pour s’améliorer, être assidu aux entraînements et 
apprendre à se concentrer sur son tir. 
 
Est-ce que tu aimerais continuer ce sport et les compétitions ? Avec quels objectifs ? 
J’aimerai rester championne départementale et tenter la compétition régionale quand j’aurai le niveau. 
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De la terre aux étoiles 
 
L’association « Agitons le Local » a proposé, durant l’été, le 
bivouac en Famille. Pendant 24h, une trentaine de 
personnes s’est réunie pour vivre une expérience en pleine 
nature, dans le site dit du « Poil-du-Loup ».  
Cette manifestation a bénéficié d’une subvention 
exceptionnelle  de la commune pour cette édition : quatre 
associations se sont mobilisées pour offrir un panel 
d’animations aux participants. Après 35 minutes de 
randonnée, où chacun faisait connaissance, une collation 
était proposée aux familles. L’association Connaître et 
Protéger la Nature (CPN Val de seine) débutait la 
programmation à la rencontre des insectes volants. Puis, 
c’était au tour de Saint-Escobille Animation(SEA) de lancer 
la grande course aux étoiles à la découverte des 
constellations. Après une pause bien méritée, il fallait monter le camp. Puis, vint l’heure du repos et de l’apéro et 
CHAP’CO allumait le feu, il était déjà l’heure du traditionnel feu et des bonnes marmites. Après un conte lumineux, 
une rencontre avec nos amies les chauve-souris, la journée bien remplie s’achevait en présence d’un 
astrophysicien du CNRS nous racontant le ciel, l’espace et ses mystères. Les orages grondaient autour du Poil-du-
Loup, ajoutant à l’ambiance des sonorités presque surnaturelles, mais ils n’osèrent pas s’aventurer au-dessus du 
bois et gâcher la bonne ambiance. Le lendemain matin, après une bonne nuit dans les tentes et un petit déjeuner 
copieux, les familles étaient invitées à créer collectivement les « Farfadets du Poil-du-Loup » en utilisant les 
éléments naturels à leur disposition. Un dernier repas, autour d’une grande tablée, il était temps de lever le camp, 
en prenant bien soin de ne rien laisser. Cette initiative a bénéficié du soutien de la Municipalité et du département 
de l’Essonne, ce qui a permis aux organisateurs de proposer gratuitement ce moment de bonne humeur et de 
découverte en forêt. Petits et grands sont repartis ravis, des étoiles pleins les yeux. 
Rendez-vous pour la prochaine édition – coucou@agitonslelocal.fr 

Se souvenir des arbres de Pussay et d'ailleurs 
 
Un très beau moment autour des arbres était organisé par l'association 
Rendez-vous à la ferme, le 21 juillet dans le boisement derrière la grange de 
la ferme Sapousse. Près de 120 personnes de Pussay et d'ailleurs sont 
venues chercher dans leurs mémoires pour identifier des souvenirs positifs 
ou négatifs de leur passé avec un arbre. D'autres souvenirs d'arbres avaient 
été préalablement collectés auprès des résidents de la maison de retraite 
de Pussay le centenaire, mais aussi des enfants accueillis au centre de loisirs 
les petites fripouilles ou encore des élèves de l'école primaire de Oysonville/
Châtenay.  
Ces jolis souvenirs ont ensuite été joués par les incroyables comédiens de la 

compagnie There's a way dans un magnifique spectacle drôle et poétique autour des arbres et de leurs mystères. 

L'atelier participatif  Danses Re-Belles 
 
L'incroyable énergie de Tinou du collectif Corps et Graphie a déferlé sur la 
ferme Sapousse dimanche 25 août. Un merveilleux voyage historique 
dansé et chanté qui a amené les petits et les grands, de Pussay et 
d'ailleurs, à faire vibrer leurs corps et leurs cordes vocales.  De la house au 
swing en passant par le krump ou les flashmobs du Chili, les danses 
urbaines, populaires ou traditionnelles n'ont maintenant plus de secret 
pour les 70 participants à cet atelier-spectacle. Organisé par l'association 
Rendez-vous à la ferme, cet événement a été suivi comme d'habitude par 
un chouette moment de convivialité, autour de bons gâteaux et de 
boissons locales.  

mailto:coucou@agitonslelocal.fr
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Transition Ecologique  
Chemin de la biodiversité 
 
Le chemin de la biodiversité est en 
cours de finalisation !  
 
Le long du chemin de ronde, reliant la 
route de Gommerville à la route de 
Grandville, vous allez découvrir la 
biodiversité de votre village ! 
 
Tout d’abord une fresque, réalisée 
par Andy Cassayre, artiste peintre 
local que reprend en images un 
certain nombre d’espèces animales 
présentes sur notre territoire :  
 
 la chouette hulotte 
 le crapaud commun 
 le chardonneret 
 la linotte mélodieuse 
 la tourterelle des bois. 
 
 

Il y a également des papillons comme :  
 l’acidalie maigre 
 la mélitte du plantain  
 encore une libellule : le sympetrum à nervures rouges, …  
 
La flore est aussi présente : plusieurs orchidées, la fameuse épine vinette… 
Cette fresque reprend les résultats de l’inventaire de la faune et de la flore réalisé en 2019 et 2020 sur Pussay dans 
le cadre de l’Atlas de la Biodiversité Communal.  

Andy Cassayre est depuis plus de 20 ans un artiste essonnien qui s’inscrit dans le paysage local. 
 
Il a notamment réalisé plusieurs fresques sur Pussay : La fresque Louis  Thomin, au niveau de la grande 
prairie, près du gymnase, la fresque au square de Grandville, le décor de l’ancienne cours du périscolaire  
et les entrées de ville sises Route de Dourdan. 

Andy CASSAYRE dit « Andy Fresk » 
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Chemin de la biodiversité 
 
Panneaux ludiques et pédagogiques 
Et si l’on poursuit la visite, de magnifiques panneaux nous permettent d’en savoir plus sur la biodiversité qui nous 
entoure. Des mobiles en bois pour enfants permettent aussi de toucher les plus jeunes. 
Plusieurs thèmes abordés : 9 moyennes photos 

• Les reptiles,  
• Les oiseaux,  
• Les orchidées,  
• Les acteurs de la vie du sol 
• Les haies 
• Les mammifères,  
• Les papillons, 
• Les arbres,  
• Les amphibiens…. 

L’objectif est de rendre accessible à tout à chacun la richesse de la flore et de la faune qui nous entourent.  
Ce projet de sensibilisation à la nature et à la biodiversité, est financé dans le cadre du programme « Reconquête 
de la biodiversité à Pussay » cofinancé par la région Ile-de-France. 
 
Pour en savoir plus sur les espèces inventoriées, si vous ne l’avez pas encore parcouru, n’hésitez pas à vous procu-
rer la brochure disponible en mairie. 



 

 

Dates  Manifestations Organisateurs Lieu Informations 

DIM. 20 OCT. 
  

REPARE CAFE ADSE 
SALLE DES JEUNES ET DES   

SPORTS 
9h30/12h00  

SAMEDI 26 OCT 

 

HALLOWEEN 

AMAP 
COMITE DES FETES 
PARENTS D’ELEVES 

CMJ 

PLACE DU CAROUGE ou SALLE 
JACQUES PARRAIN (si pluie) 

15h00 concours de  
déguisement et goûter 

DIM. 27 OCT. 

 

3ème BOUCLE ROSE COMITE DES   FËTES Gymnase Gaston Pommereau 
Inscriptions jusqu’au 21/10 

9h00/12h30 

MER. 30 OCT. 

 
ESCAPE GAME  
HALLOWEEN 

RDV A LA FERME FERME SAPOUSSE 14h30 

JEUDI 31 OCT. 
 

FILM D’HALLOWEEN 
« L’EXORCISTE » 

MUNICIPALITE SALLE DES FETES 20h30 

LUNDI 11 NOV. 
 CEREMONIE 

COMMEMORATIVE 
MUNICIPALITE Place du souvenir  

RENDEZ VOUS DEVANT LA 
MAIRIE A 10H45 

 SAM.23 NOV. 
  

LOTO COMITE DES FETES SALLE DES FETES 
Ouverture des portes à 18h30, 

début à 20h00 

SAM. 30 et 
DIM. 01 DEC. 

  
MARCHE DE NOEL SALLE DES FETES COMITE DES FETES 

14h00/19h00 le samedi 
10h00/17h30 le dimanche 

SAMEDI 7 DEC. 
  

LOTO ASSOCIATION MASHA SALLE DES FETES 
18h30 ouverture des portes      

début à 20h00 

MAR. 17 DEC. 
Au SAM. 21 DEC 

 

MANEGES DE NOEL 
CCAS 

COMITE DES FETES 
 Place de d’église 

Mardi au vendredi 
16h30 /18h00 

Samedi 14h30/16h00 

VEND.20 DEC. 
  

CINEMA DE NOEL MUNICIPALITE SALLE DES FETES 20h30 

VEND. 31 JANV. 
2025 

 
VŒUX A LA POPULATION MUNICIPALITE SALLE DES FETES A PARTIR DE 19H00 
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Manifestations 

Suite au succès de la 1ère journée à la mer en Normandie lors de l’été 2023, c’est une journée au zoo de Beauval 
qui a été proposée par le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) cette année. 

Le 31 juillet dernier se sont 53 personnes qui ont 
participé à cette sortie intergénérationnelle. 
 
Après un transport en bus de tourisme, chacun a 
ensuite été libre de profiter comme bon lui 
semble d’une journée au cœur du 4ème plus 
beau zoo du monde. 
 
Une journée inoubliable à la rencontre de plus de 
35 000 animaux du monde entier repartis sur 45 
hectares. 
 
Un rendez-vous incontournable de s’émerveiller 
en assistant aux spectacles réalisés par les 
oiseaux et les otaries. Petits et grands ont 
apprécié cette belle journée estivale et en 

garderont un merveilleux souvenir. La satisfaction de tous confirme l’intérêt de cette journée familiale et garantit 
une nouvelle journée l’été prochain. 
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Naissances - Bienvenue à : 
 

• Léo DUFEU KONESWARAN, né le 12 juillet 2024 à Étampes (91) 
• Noé BINEAU, né 04 août 2024 à Étampes (91) 

ENSEMBLE, OEUVRONS 
 POUR LE PUSSAY DE DEMAIN 

 
Cet été, les services techniques se sont 
mobilisés, avec l’aide de jeunes embauchés 
pour la saison pour garder notre village aussi 
convivial que familial. Les travaux dans les 
écoles et l’installation d’une nouvelle classe en 
maternelle ont été réalisés par leurs soins afin 
de permettre une rentrée scolaire dans de 
bonnes conditions. 
De même, les personnels administratifs se sont 
relayés tout l’été permettant ainsi de garder 
l’ouverture permanente de la mairie et de 
l’agence postale communale. En effet, ce sont 
plus de 200 demandes de cartes d’identité ou 
de passeports enregistrés à Pussay. 
Nous tenions personnellement à remercier nos 
agents communaux. A cet égard, ils peuvent 
être fiers de leur travail au service du public. 
 

Grégory COURTAS 
 et l’équipe majoritaire 

 

ENSEMBLE, AGISSONS POUR PUSSAY  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

René LECLERE 
Conseiller municipal d’opposition 

 

AGIR POUR L’INTERET 
 DE NOTRE VILLAGE 

 
Bonjour. 
N’ayant pu être présent lors du forum des 
associations le 1er septembre 2024 au gymnase 
Gaston Pommereau, je tenais à remercier tous 
les bénévoles d’associations présents, élus, 
service technique et administratif, qui ont pu 
faire que cette journée soit agréable. 
J’ai conscience que sans tous ces bénévoles, la 
vie de Pussay ne pourra être aussi vivante. 
Grâce à toutes ces personnes qui donnent de 
leur temps, nos enfants peuvent avoir une 
activité sportive ou culturelle. Cela permet au 
plus jeune de s’épanouir en dehors du cursus 
scolaire. Faute de quoi que feraient-ils ? Passer 
du temps derrière un écran tactile… 
Merci à tous. 
 
 
Elvis JANOT conseiller municipal d'opposition.  

(conseiller Divers Droite) 

Tribune libre : Expressions des élus 

Mariages - Félicitations à : 
 

• Johnny BEHR et Létitia BROSSIN mariés civilement le 22 juin 2024 
• Nicolas LE BRETON et Michel LEGRAND mariés civilement le 20 juillet 2024 
• Valentin GOUSSARD et Anaïs COGULET mariés civilement le 22 août 2024 

Décès – Nos sincères condoléances à leur famille : 
 

• Didier NOZET, décédé le 23 novembre 2023 à Pussay (91), né en 1956 
• Michel MICHEL, décédé le 28 mai 2024 à Pussay (91), né en 1973 
• Christian NOËL, décédé le 27 juin 2024 à Pussay (91), née en 1946 
• Catherine PINSON, décédée le 16 juillet 2024 à Étampes (91), née en 1963 
• Annie MORIN épouse FÉNÉROL, décédée le 02 septembre 2024 à Etampes (91), née en 1954 

Parrainage civil - Félicitations à : 
 

• Cyrielle BRISSET, parrainée civilement le 08 juin 2024 
• Sasha JOBARD FRAUCHE, parrainé civilement le 15 juin 2024 
• Mary-Ilyana ADO, parrainée civilement le 07 juillet 2024 

Tribune non communiquée 

Spectacle théâtrale de la section « jeunes » 
 

Après avoir travaillé toute la saison 2023-2024 sous la direction de 
Sarah PRENERON, metteur en scène, les 9 jeunes comédien(ne)s de 
l’association Coup D’Théâtre ont présenté leur spectacle annuel le 
jeudi 27 juin à Pussay, d’après le roman « Walter, mon ami un peu 
étrange » de Sibylle Berg dont l’histoire raconte la vie de Lisa, huit 
ans, souffre-douleur de ses camarades d’école.  
Mais un jour, un groupe d’extraterrestres oublie l’un d’entre eux sur Terre. Lisa l’appelle Walter et ils ne se 
quittent plus. Avant de retourner sur sa planète, Walter l’aide à mettre un peu d’ordre dans sa vie et à trouver sa 
place dans la société. Bravo à nos jeunes comédiens.  
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